

夢に挑戦! いつもに感動! すてきな笑顔!

12月 下京渉成だより

京都市立下京渉成小学校
校長 林道明
Tel.342-2522 Fax.371-1022

学校行事を通して育つもの

11月18日・19日、今年度の学習発表参観を終えました。国語科で学んだことを発表したり、生活科で考えたことを発表したり、音楽や英語、総合的な学習の時間の学びを発表したりする学年もありました。

感染対策を行っての発表参観となりましたが、スポーツ大会に引き続き無事開催することができ喜んでいます。

「ドキドキする」、「緊張した～」、出番の前後で子どもたちの声が響きます。子どもたちの一人一人が、自分の役割を意識したり、保護者に見てもらえる喜びを感じたりしながら過ごす時間となりました。

学校では、多くの知識を学び、それを活用し応用しながら確かな学力として身につけていきます。しかし、勉強だけで豊かな成長を望むのは難しい。あと大切なことは2つ、1つは「遊びの時間」で社会性を育てること。もう一つは学校行事で責任感や達成感、所属感をたっぷり味わわせることを考えます。

スポーツ大会や学習発表参観など、大きな学校行事を乗り越えるたびに、子どもたちの成長を感じます。ようやく、本校が目指す学校教育が進められるようになってきました。まだ安心しきることはできませんが、この時間を大切にして、今後も下京渉成教育を進めていきたいと思います。

人権月間に寄せて

令和3年度も終わろうとしています。昨年度から続くコロナ禍、そしてオリンピックとパラリンピックの開催、振り返ればまさしく激動の1年でした。

コロナ禍での、病気を理由にした差別。また、オリンピックやパラリンピックでは、女性差別やLGBTQに係る差別の問題も浮き彫りになりました。

SNSによる誹謗中傷といった人権問題も近年大きな課題となっています。子どもたちを取り巻く状況は厳しさを増しているのかもしれません。しかし、以前には話題にもならなかった課題が、ようやく社会問題として捉えられるようになってきたという側面もあるでしょう。

このような中で、今の子どもたちは「人権」に係る話題について、かつてより確実に多く触れながら育っています。

「人権」を大切にすることはどうすることなのか。

学校では、命の大切さ、人権の大切さについて授業や人権集会等で考える機会を設けています。お家でも、この機会にぜひ「人権」について話し合っていただけるようお願いいたします。



下京渉成小学校 校長 林道明

12月行事予定

日曜	行事	保健関係	プラス1	部活動
1 水	人権集会		○	
2 木	研究授業(6年) 6年以外13:30完全下校			
3 金				卓球 陸上 吹奏楽
4 土				
5 日				
6 月				
7 火	心の輪キャンペーン(朝のあいさつ運動) 4年 京の匠(9:40~11:30)			
8 水	心の輪キャンペーン(朝のあいさつ運動) なかまの日		○	
9 木	研究授業(1~2) 1~2以外13:30完全下校			
10 金				バレーブラス
11 土				
12 日				
13 月		1年生 色覚検査		
14 火		1年生 色覚再検査		
15 水	ブロック別児童集会(4時間目)		○	
16 木	個人懇談① 14:15下校	4時間目に実施のため、集団下校はありません。		
17 金	個人懇談② 14:15下校			
18 土				
19 日				
20 月	個人懇談③ 14:15下校			
21 火	個人懇談④ 14:15下校			
22 水	個人懇談⑤ 14:15下校			
23 木				
24 金	2学期終業式 大掃除 給食終了 14:20完全下校			
25 土				
26 日				
27 月	冬季休業開始			
28 火				
29 水				
30 木				
31 金				
1月の主な行事				
7日(金) 授業予備日(3~1のみ午前中授業) 11日(火) 3学期始業式 12:15完全下校 12日(水) 給食開始 14:40完全下校 17日(月)~21日(金) 生活リズム点検 18日(火) 委員会活動 21日(金) 研究発表会 25日(火) 5年生13:30下校 26日(水)27日(木) 5年生宿泊学習(花背山の家) 28日(金) 5年生10:30登校 全校13:30完全下校				

○心の輪キャンペーン

12月7日(火)・8日(水)の登校時、下京中学校の生徒会と本校の代表委員が中心となって「あいさつ運動」を行います。このあいさつ運動では4・5・6年生から募集した人権標語が「のぼり」として立ちます。この取組は人権標語を考えることでお互いを尊重し、共に生きる社会を作る意識を育てる目的としています。各学年から選ばれた作品を下京中プロック(下京中・下京渉成小・下京雅小・洛央小・梅小路小)の代表者が持ち寄ってOnlineで話し合い、最優秀作品を決めました。

挨拶は人と人が繋がる最初の1歩です。気持ちの良い挨拶をしていくように意識するきっかけにしてほしいと思います。



上の写真は Online 会議の様子です。



お知らせ

○個人懇談会

12月16日(木)～22日(水)の5日間で個人懇談会を行います。すでに日時の決定のお知らせをお渡ししていますが、変更等ありましたら担任までご連絡ください。

期間中は下記の通り、特別校時となっています。ご確認をお願いします。また、放課後は16時まで運動場で遊ぶことができます。雨天の場合、運動場で遊ぶことはできませんが、担任にご連絡をいただいていれば、個人懇談会終了を待つ児童のみ、図書館で待つことができます。

13:05～	清掃
13:20～	5校時開始
14:05～	帰りの会
14:15	下校

同期間中は「放課後まなび教室」「プラス1」の実施はありません。併せてお知りおきください。

11月10日(水)・11日(木)に6年生が修学旅行に行きました。本来であれば6月に実施の予定でしたが、新型コロナウィルス感染拡大に伴い9月に延期し、そして再延期でやっと実施することができました。当日の朝、登校してくる6年生の顔は本当に嬉しそうでした。

今年の修学旅行は和歌山方面に行きました。初日は「和歌山城」「和歌山マリーナシティ」「道成寺」「紀州梅干館」を見学し、宿泊施設に行きました。夕ご飯はとても豪華で、しっかり食べました。2日目はアドベンチャーワールドに行って、友達と一緒に見学をしました。

お土産選びは家族のことを思いながら買っていました。「みんなで一緒に食べよう。」や「妹にはこれを…。」など、お小遣いと相談しながら一生懸命に選んでいました。本当に優しさいっぱいの買い物でした。

1泊2日の修学旅行。子どもたちは余すことなく楽しんだようです。仲間と共に1泊したこと、盛りだくさんのスケジュール。最高の思い出を作って帰ってきたことが、バスから降りてきた子どもたちの顔からうかがえました。

この修学旅行を通して多くのことを学んだと思います。その学びをこれからの中学校生活に活かしてほしいと思います。

11月 下京渉成小の様子



学習発表参観

1年 音読発表



2年 ○○の作り方発表会



3年 ミュージカル



6年 器楽合奏



5年 英語劇



4年 プrezen発表



6年生修学旅行(和歌山方面)



4年生 青写真(図工科)



下京渉成レジデンスで活動されている杉本さんを講師に招き、図工の学習をしました。「青写真」という作品で、特殊な薬品に浸した用紙を紫外線に当てることで画用紙を青く変化させ、作品を作っていました。子どもたちは葉っぱなどを用紙に乗せたりして、色に変化を付けていました。みんなとても素敵な作品に仕上がりました。



5年生 京野菜プロジェクト



京野菜について詳しく知るため、京野菜先生を招いて学習しました。京野菜の歴史や作り手の思いなどをしっかり学ぶことができました。今、育てている野菜や、今後の方向性についても考え直すことができました。